
Gross- und Kleinschreibung  R7  Farben, Pronomen 
 

7.1.  Farbbezeichnungen sind klein, wenn sie als Adjektiv oder Adverb verwendet werden. 
Gross-schreibung, wenn eine Farbe als Nomen gebraucht wird (an den üblichen 
Begleitwörtern erkennbar): 

das rote Tischtuch, die blaue Farbe, die gelben Birnen  

das Fenster weiss streichen, sie ist rot geworden, ein grün gepunktetes Kleid 

die Ampel steht auf Rot, die Farbe Schwarz, ein helles Gelb, meine Lieblingsfarbe 
ist Blau 

 

7.2.  Sprachbezeichnungen schreibt man als  Adjektive klein, als Nomen gross. In 
Verbindung mit Präpositionen schreibt man sie auf jeden Fall gross: 

die englische Sprache, wir sprechen französisch  Wie? (Adjektiv, Adverb) 

das Englische, eine Übersetzung aus dem Russischen  Was? (nach Artikel)  

Mit ihm konnte man sich auf Spanisch unterhalten.  Verbindung mit Präposition 

Der Brief ist in Englisch geschrieben.   Verbindung mit Präposition 

 
7.3.  Pronomen wie „ich, mein, jeder, alle" usw.  schreibt man klein. 

man, keiner, dieser, einige, niemand, wer, was, viel,  wenig,  ander 
 

7.3.1.  Gross schreibt man die Pronomen dann, wenn sie als Nomen verwendet werden, was 
man am vorhergehenden Begleiter erkennen kann:  

die Unsrigen (auch: die unsrigen), das Du anbieten, aus dem Nichts auftauchen, 
jeder muss das Seine (auch: das seine) beitragen 

 

7.3.2.  Die Höflichkeitsanredeform „Sie" und das zugehörige Possessivpronomen 
(besitzanzeigendes Fürwort) „Ihr" schreibt man gross.  

Ich habe Ihre Nachricht erhalten. Bitte kommen Sie am Mittwoch. 
 

7.3.3.  Die vertrauliche Anrede „du, dein, euch, euer" schreibt man immer, auch im Brief, klein: 

Über deine lieben Zeilen habe ich mich sehr gefreut. Wir möchten dich, deine 
Frau, die Kinder und Tante Berta, also euch alle, am Sonntag zum Essen 
einladen. 

 


